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林鄭訪星
打造公僕學院

偷師香港文匯報訊（記者 甘瑜）行政長官

林鄭月娥昨日進行其第二日的新加坡訪問

行程，先後去了新加坡市區重建局、公共

服務學院及創新數碼服務實驗室「Gov-

Tech Hive」，並分別會見了新加坡榮譽

國務資政吳作棟和拜會新加坡總理李顯

龍，就大家關心的議題交換意見。她在會

見傳媒時表示，自己此行是為了實現對香

港的願景，包括了解新加坡的用地發

展；為在香港建立一個與時並進、培訓公

務員的學院「偷師」；及推動政府部門和

機構將創新科技應用在公共服務之中。

了解星用地發展助港訂藍圖 推動將創科應用到公共服務

廣深港高鐵香港
段實施「一地兩
檢」可為香港帶來

龐大社會及經濟效益是不爭事實，惟反對
派仍不斷為反而反，為求達到阻撓目的不
擇手段。「一地兩檢」關注組成員姚松炎
昨日又施展其「靠嚇」伎倆，指在西九龍
總站走火警可能會成為非法入境者，但事
實上特區政府早已表明，該類情況不會當
作非法入境處理。如此言論根本只為製造
恐慌，誤導市民。
姚松炎昨日接受商台節目訪問時表示，

若他前往西九龍總站參觀，有興趣了解一些
技術問題。惟他根本未參觀便危言聳聽說站
內「走火係唔掂」，因為走火通道極有可能
跨越司法管轄區。他更無知地問：如果後面
火燭「一過得就非法入境喎！呢下（吓）應
該點算呢？」
該商台節目事後在facebook專頁不但重複該

些「靠嚇」無知言論，該專頁小編更自言曾做
資料搜集，並引用香港文匯報「一地兩檢」
Q&A（問與答）的問題：倘有人因火警或事
故由車廂走到路軌，會否被視為非法入境
者？答案是有關人士會被視為未辦理好出入
境手續者，會按一般程序處理。惟這位小編竟
反問：「會按一般程序處理即係點呢？」
其實這位小編是否可以認真搜尋一下，因政

府早已提供了答案。在公佈「一地兩檢」方案
記者會上，有記者曾提問如香港和內地口岸之
間發生一些事會如何處理？當時律政司司長
袁國強表明，該範圍不存在灰色地帶，因旅

客會清晰看到地上有一條線，只要過了線，就
會知道是在香港或在內地管轄區域。

逃生疏散不被視作非法入境
保安局局長李家超亦曾公開解釋，若有

緊急事故發生，乘客需要離開屬「內地口岸
區」的車廂逃生疏散，在該情况下，乘客不
會被視作非法入境，只是未辦理入境手續，
其後入境事務處人員會替他們補辦手續。在
香港和內地口岸之間發生緊急事故的處理方
法應相同。
有網民直指舉火警這些例子實在杞人憂

天。網民「言身寸」說：「己人優天 (杞人
憂天)，不如說恐襲啦，協持（挾持）人質
等等牛角尖」，又指姚松炎的名字「後面兩
個火，怪不得後面會火燭」。「Sabestian
Mark」更諷刺地說：「嘩！煩唔煩啊你
哋！？地底有隻怪獸走出嚟咁派功夫熊喵
（貓）出去好吖定甄子丹好啊！？」

■香港文匯報記者 文森
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■姚松炎在網上的「靠嚇」言論。 fb圖片

姚松炎又靠「嚇」圖製恐慌誤導市民

林鄭月娥昨日會見傳媒時，仔細交代了自己的行
程。她說，自己先去了熟悉的新加坡市區重建

局，因為自己以往任發展局局長時亦曾與之互動，
今次來是想更了解新加坡發展第二個商業中心的狀
況及相關用地發展。
她說，新加坡的市建局工作面較香港的市建局闊很
多，不止是舊區重建，還有整個城市的規劃，尤其是
就着新加坡早期出了有關未來經濟的報告，在土地規
劃、城市規劃中作出配合。她續說，在香港有關工作
屬發展局負責，而早前亦做了《香港2030+》的諮詢
和研究，為香港未來這十多二十年訂定一個土地發展
藍圖。她強調，今屆特區政府非常關心現在香港很多
家庭置業難的關注，一定會在不同方面，包括土地供
應和房屋政策找一些方法解決問題。

料羅智光稍後亦來取經
林鄭月娥昨日的第二站是去參觀新加坡公共服務學
院。她說，自己希望「偷師」，看看怎樣於今屆政
府，為香港設立專門的公共服務學院，為17萬名公
務員提供更多領袖、公共參與和運用科技的訓練，
「目前來說是在一個很初步的階段，我和公務員事務
局局長羅智光也說過，他也認同這個方向，我相信稍
後羅智光也會自己再來新加坡這裡取經。」
其後，她出席了新加坡副總理兼國家安全統籌部長
張志賢所設的午宴。她在席上感謝新加坡對香港與東
南亞國家聯盟簽訂自由貿易協定的支持，並提出希望
加強兩地公務員的交流。兩人亦就高等教育、房屋及
土地供應等議題交換意見。
林鄭月娥於午宴後參觀創新數碼服務實驗室「Gov-
Tech Hive」，了解該實驗室如何推動政府部門和機
構去將創新科技用於公共服務。她指出，特區政府早
前公佈了由顧問研究有關智慧城市的藍圖，當中很多
建議都需要有跨局、跨部門的合作並使用創新科技，
及用多些數據，分享一些數據，希望在此可獲得更多
啟發。她說，香港若要保持競爭力和變成智慧城市，
需要有更廣泛的科技應用，自己亦期望看到更多香港
和新加坡的交流和合作。她並總結昨日的行程說︰
「我選了這三個地方，是因為這是我希望在香港實現
的願景。」

會吳作棟李顯龍 談港發展
此外，林鄭月娥昨日還會見了吳作棟，向他簡介香
港未來的發展路向及其願景。
離開新加坡前，她還拜會了李顯龍。她表示香港

會善用「一國兩制」的優勢，推動經濟發展。她期
望促進與東盟國家包括新加坡的關係，共同把握國
家「一帶一路」倡議為沿線國家和地區帶來的機
遇。其後，李顯龍伉儷設宴款待林鄭月娥，其丈夫
林兆波亦有出席。
林鄭月娥昨晚前往泰國曼谷，開始訪問泰國行程。

香港文匯報訊（記者 姚嘉華）特區政府
日前公佈「一地兩檢」方案，反對派隨即不
斷製造恐慌，以非理性手段，妖魔化「一地
兩檢」。全國人大常委范徐麗泰昨日逐點
反駁反對派的謬論，強調「一地兩檢」絕
不是中央要強加於香港的安排，坦言香港
有無「一地兩檢」對全國的交通網都沒有
影響，但卻會影響往來香港的旅客。她亦
不認同有關做法是「開壞先例」以蠶食
「一國兩制」，並重申「一國兩制」有助
香港保持其特質，對香港和國家都有利。
她並指，如果高鐵香港段日後開始運作，
但「一地兩檢」方案仍在立法會被反對派
拉布、未能通過，西九龍站的效益便不能發
揮，最終損失的只會是香港人。
范徐麗泰接受香港文匯報獨家專訪時表
示，「一地兩檢」不是中央要強加於香港的
安排，「有些人士就會話一定是中央想這
樣，我想是他們估錯了，因為其實對中央來
說，香港有沒有『一地兩檢』不是很重要
的，完全是對全國的交通網是沒有影響的。
只是香港如果能夠連接到這個交通網，你就
可令來往香港的旅客非常方便。」

「開壞先例」是反對派「妄想」
對於反對派聲稱「一地兩檢」是「開壞
先例」，將會蠶食「一國兩制」，她對此
並不認同，質疑指：「為何他們會有這種
心態？亦都可能他們自己就是這樣，就會
覺得全世界都是這樣；驚着別人來害我，

就覺得全世界所有
人都是在害我，其
實這些都是自己的
妄想，都不是真
的。」
范徐麗泰認為，

「一國兩制」不單
是對香港有利，亦
是對國家有利，港
人應要看清這一
點，「如果香港改
變了，就會跟其他
內地城市一樣，那
香港對國家來說就
沒有大的貢獻。譬如香港的金融市場是跟
國際接軌，如果我們與內地一樣，我們做
不到像現在這樣幫內地企業上市，再去走
向國際。」

中央有智慧 不會拿石砸己腳
范徐麗泰強調，中央政府是有智慧及實

事求是的，絕不是如香港部分反對派般的
看法，「絕對不是反對派所稱的樣樣東西
都想據為己有的心態，以為中央就想完全
將香港變成內地城市，他們的想法是中央
拿石頭砸自己的腳，中央政府怎會做這些
事？」
她並批評，反對派聲稱「一地兩檢」方
案是「割地賣港」，是由錯誤的觀念引致
錯誤的結論，「割地的說法是本來這個地

方是屬於一個國家的，將這個地方割了給
另一個國家，割地求和呀嘛！我們香港跟
內地是兩個國家嗎？那你如何有權去割
地？主權都不是你的，所以講這句說話的
人可能就沒有看過基本法，或者是看過基
本法但視而不見。」
范徐麗泰表示，如果高鐵香港段日後開

始運作，但「一地兩檢」方案仍在立法會
被反對派拉布、未能通過，那乘坐高鐵的
人只會是寥寥可數，西九龍站及高鐵的效
益便不能發揮，最終損失的只會是香港
人，「如果長期是這樣的話，損失的是誰
人？香港市民不單止損失了時間上、效率
上的改進，投進去的高鐵資源更是無辦法
返本，還要一直蝕下去，損失是哪個？是
香港人。」

范太：無「一地兩檢」是港人損失

香港文匯報訊（記者 甘瑜）就反對派
大力反對「一地兩檢」，甚至前日杯葛港
鐵安排，不肯去參觀西九高鐵站和石崗列
車停放處，行政長官林鄭月娥表示，「一
地兩檢」能突顯廣深港高鐵（香港段）的
經濟效益，很多市民亦都認同，希望有擔
心的人以客觀、理性、務實的態度來看這
個重要基建。她又直言，不明白為何一定
要有三名司局長陪同，「泛民」的立法會
議員才肯去參觀，「因為你去是參觀設
施，看看未來運作是怎樣，為何一定要這
麼堅持要有三位司局長陪同你才願意
去？」

籲客觀理性務實看「一地兩檢」

林鄭月娥表示，面對現在香港社會對
「一地兩檢」有些關注和擔憂的聲音，特
區政府會繼續在社會上做解說的工作，但
希望大家可客觀、理性、務實去看待議
題。
對於前日反對派議員杯葛參觀有關工

程，林鄭坦言「很奇怪」、「很難理
解」，並指出3名司局長，包括律政司司
長袁國強、運房局局長陳帆和保安局局長
李家超已安排了參觀翌日到立法會出席內
務委員會特別會議，去解答議員的問題，
「我認為常理是你實地看了，好像我們昨
日（本周二）的行政會議非官守議員亦去
看了，然後如果有問題、有關注便在會上
與我們司局長討論。」

特首質疑反對派：
睇高鐵站點解要司局長陪？

■林鄭月娥（右二）參觀新加坡市區重建局。

■林鄭月娥（左）與新加坡總理李顯龍
（右）會面，就雙方關注的議題交換意見。

■林鄭月娥（右二）與新加坡市區重建局主席
何學淵（左一）、局長黃南（左二）等會面。

■張華峰
香港文匯報記者劉國權 攝

■范徐麗泰 香港文匯報記者莫雪芝 攝

高 鐵 有 幾 舒
服？「重量級」
人馬、經民聯議

員張華峰昨日在立法會內會會議
發言時就說，自己前日有份參觀西
九龍總站及石崗列車停放處，並登
上高鐵列車，「我坐過頭等，也坐
過經濟位（二等座），以我的身
材，都可以感覺舒服。」他又大
讚列車方便乘客，有電源插座、
獨立閱讀及遮光板等，座位也可
作180度轉向，方便三五知己面對
面坐。
雖然高鐵列車設置舒適，加上

「一地兩檢」的便捷，竟然都有人
反對，難怪張華峰扯火，批評反對
派只從政治角度出發，提出不可能
發生的例子作為理據，完全不理經

濟利益及市民、旅客的便利，又強
調特區政府提出的「三步走」立法
程序，是可以做到「一地兩檢」符
合和兼顧香港基本法要求的最佳方
案。 ■香港文匯報記者 陳庭佳

「肥老闆」坐經濟位讚舒適
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